
LA NÉGATION

En français, la négation est double.

Je ne sais pas dessiner.

Je ne veux plus de bonbons.

Tu ne comprends rien.

Elle ne m’écoute jamais.



NE … PAS
Il aime les voyages.  → 

Il n’aime pas les voyages



NE … JAMAIS
Elle vient toujours ici. →
Elle ne vient jamais ici.



NE … PLUS
Elle est encore malade? →

Elle n’est plus malade.



NE … RIEN
Tu manges quelque 

chose? →
Non, je ne mange rien.

RIEN NE …
Rien ne marche



NE … PERSONNE
Tu entends quelqu’un? 

→
Je n’entends personne.

PERSONNE NE…
Personne ne sait.



  NE … PAS ENCORE
Ils ont déjà fini leurs devoirs?→

Ils n’ont pas encore fini les devoirs.



NE … GUÈRE
Elle aime beaucoup l’école? →

Elle n’aime guère l’école.



La place dans la phrase
 pas , plus, rien, jamais 
•se placent après l’auxiliaire (avoir, être)

Je n’ai jamais fait cet exercice.
Je n’ai rien mangé.

• avant l’infinitif, au futur proche
 Je ne veux plus manger.



La place dans la phrase
personne se place 
• après le participe passé au passé compose

Je n’ai vu personne.
• après l’infinitif

Je ne vais voir personne.



Le changement de déterminant
• article indéfini (un, une, des) se 
transforme en de

J’ai un crayon. → Je n’ai pas de crayon.

• article partitif (du,  de la,  de l’) se 
transforme en de
Je mange du pain. → Je ne mange plus de pain.



NI … NI…
Avec ni … ni…
-l’article indéfini ou partitif disparaît
Nous avons vu un chien et un chat.- Nous n’avons vu ni 
chien, ni chat.
Nous avons bu de l’eau et du jus de fruits. – Nous 
n’avons bu ni eau, ni jus de fruits.



NI … NI…
Avec ni … ni…
-l’article défini reste
Elles aiment le café et les gâteaux. – Elles n’aiment ni 
le café ni les gâteaux


